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ARTIKEL IN PEER-REVIEWED ZEITSCHRIFTEN  

12.  Nay, Yv E. (2023). The Affective Life of Trans Studies as a Political Field in Academia and Activism. In: SQS Journal 
of Queer Studies in Finland, 2023 (1-2), 92-100. link 

11.  Garde, Jonah I., Nay, Yv E. (2023). Menschenrechte, ‚biologische Fakten‘ und binäre Geschlechter: Koloniale Ge-
schichten der transantagonistischen Gegenwart. In: Femina Politica, 2023 (2). (im Druck) (gemeinsam mit Jonah I. 
Garde). 

10. Nay, Yv E., Steinbock, Eliza (2021). Critical Trans Studies in and beyond Europe: Histories, Methods, and Institutions. 
In: The Europa Issue. Special issue edition of TSQ Transgender Studies Quarterly, 7 (3), 145-157. (co-editor with E. 
Steinbock) link  

9.  Nay, Yv E. (2019a). Homonormative und nationalistische Politiken des Fortschritts in Debatten um nicht-hegemoniale 
Familien und Verwandtschaft. In: Gender. Journal for Gender, Culture and Society, 11 (2), 41-55. link 

8. Nay, Yv E. (2019b). The Atmosphere of Global Trans* Activism. In: TSQ Transgender Studies Quarterly, 6 (1), 64-
79. link 

7.  Nay, Yv E. (2018). Das ‘Kindeswohl’ im Rahmen von ‘Regenbogenfamilien-Politiken’. In: Zeitschrift psychosozial, 
41 (151), 79-88. link 

6.  Nay, Yv E. (2015a). Queerfeministische Politiken affektiv strukturierter Paradoxien. In: Femina Politica. Journal of 
Feminist Political Science, 24 (1), 52-64. link 

5.  Nay, Yv E. (2015b). ‘Happy as in Queer’ – The Affective Paradoxes of Queer Families. In: Sociologus. Journal for 
Social Anthropology, 65 (1), 35-54. link 

4.  Bühler, Nolwenn, de Jong, Willemijn, Nay, Yv E., Zehnder, Kathrin (2015). ‚Ontological Choreography’ as an Ethno-
graphic Tool: Understanding the Making of Families by Reproductive Technologies in Switzerland. In: Tsantsa. 
Journal of the Swiss Anthropological Society, 20, 34-46. (co-authored with N. Bühler, W. de Jong and K. Zehnder). 
link 

3.  Nay, Yv E. (2014a). Queer-feministisch informierte affektive Widerstandspraxen jenseits von Institutionen. In: Femina 
Politica. Journal of Feminist Political Science, 23 (1), 147-148. link 

2.  Nay, Yv E. (2013). Qu(e)er zum Recht? Normalisierungsprozesse gleich- und trans*geschlechtlicher Elternschaft 
durch Recht. In: Fampra. Die Praxis des Familienrechts, 14 (2), 366-394. link 

1.  Nay, Yv E. (2012). Family goes queer? Lesben, Schwule, Bisexuelle und Trans* mit Kindern im Kampf um rechtliche 
Anerkennung. In: Quer – denken, lesen, schreiben. Alice-Salomon-Fachhochschule Berlin, 18 (12), 34-39. link 
 

MONOGRAPHIEN UND HERAUSGABEN 

4.  Nay, Yv E., Steinbock, Eliza (eds.) (2021). The Europa Issue. Special issue edition of TSQ Transgender Studies Quar-
terly, 7 (3). (co-editor mit E. Steinbock) link  

3.   Nay, Yv E. (2017a). Feeling Family. Affektive Paradoxien der Normalisierung von ‘Regenbogenfamilien’. Wien: Zag-
lossus. (Dissertation) link 

2.   Baier, Angelika, Binswanger, Christa, Häberlein, Jana, Nay, Yv E., Zimmermann, Andrea (Hg*innen) (2014). Affekt 
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und Geschlecht. Eine einführende Anthologie. Wien: Zaglossus. (zusammen mit A. Baier, C. Binswanger, J. Häber-
lein, A. Zimmermann). link 

1.   Nay, Yv E., Grubenmann, Bettina, Larcher, Sabina (2008). Kleinstkindbetreuung in Kindertagesstätten. Expertise für 
innovative Konzeptionen. Bern, Stuttgart, Wien: Haupt. (Erstautor*in). link 

  
ARTIKEL IN PEER-REVIEWED HANDBÜCHERN 

2. Nay, Yv E. (in Bearbeitung 2025). Trans Studies. In. Hark, Sabine, Kerner, Ina, Meißner, Hanna (Hrsg*innen). Das 
Butler Handbuch. Heidelberg: Springer Verlag, J. B. Metzler.  

1.  Nay, Yv E. (in Bearbeitung 2025). Ambivalente Politiken der familialen Sorge aus queer-trans*-feministischer Per-
spektive. In: Klapeer, Christine, Leinius, Johanna, Martinsen, Franziska, Mauer, Heike, Nüthen, Inga (Hrsg*innen). 
Politik und Geschlecht – Politiken der Geschlechter. Leverkusen: Verlag Barbara Budrich. 

 
ARTIKEL IN PEER-REVIEWED SAMMELBÄNDEN  

9.  Nay, Yv E. (2021). Queere Eltern als pädagogische Akteur*innen in heteronormativen pädagogischen Institutionen. 
In: Chamakalayil, Lalitha Ivanova-Chessex, Oxana Leutwyler, Bruno, Scharathow, Wiebke (Hg*innen). Eltern und 
pädagogische Institutionen: Macht- und ungleichheitskritische Perspektiven. Weinheim: Beltz Verlag. 237-255. link 

8.  Nay, Yv E. (2019c). Queer Family’s Longing for Belonging – Heteronormativity Beyond Antinormativity. In: Seh-
likoglu, Sertaç, Karioris, Frank (eds.). The Everyday Makings of Heteronormativity. Cross-Cultural Explorations of 
Sex, Gender, and Sexuality. London: Lexington Books, Rowman & Littlefield. 171-184. link 

7.  Nay, Yv E. (2017b). Affektiver Trans* Aktivismus – Community als Atmosphäre des Unbehagens. In: Hoenes, Josch, 
Koch, Michael_a (Hg*innen). Transfer und Interaktion. Wissenschaft und Aktivismus an der Grenze heteronormati-
ver Zweigeschlechtlichkeit. Oldenburg: BIS Verlag. 207-227. link 

6. Nay, Yv E. (2014b). ´Not Gay as in Happy, but Happy as in Family´ – Affektive Politiken nationaler Sentimentalität. 
In: Baier, Angelika, Binswanger, Christa, Häberlein, Jana, Nay, Yv E., Zimmermann, Andrea (Hg*innen). Affekt und 
Geschlecht – Eine einführende Anthologie. Wien: Zaglossus. 137-158. link 

5.  Baier, Angelika, Binswanger, Christa, Häberlein, Jana, Nay, Yv E., Zimmermann, Andrea (2014). Affekt und Ge-
schlecht: Eine Einleitung in Affekt-Theorien aus einer feministischen, queeren und post/kolonialen Perspektive. In: 
Baier, Angelika, Binswanger, Christa, Häberlein, Jana, Nay, Yv E., Zimmermann, Andrea (Hg*innen). Affekt und 
Geschlecht – Eine einführende Anthologie. Wien: Zaglossus. 11-54. (zusammen mit A. Baier, C. Binswanger, J. 
Häberlein, A. Zimmermann). link 

4.  Nay, Yv E. (2013). Feeling Differently – Affektive Politiken der Gleichheit in Differenz. In: Grisard, Dominique, Jäger, 
Ulle, König, Tomke (Hg*innen). Verschieden sein. Nachdenken über Geschlecht und Differenz. Sulzbach, Taunus: 
Ulrike Helmer. 281-294. link 

3.  Mesquita, Sushila, Nay, Yv E. (2013). ´We are Family?!´ Eine queerfeministische Analyse affektiver und diskursiver 
Praxen in der Familienpolitik. In: Bannwart, Bettina, Cottier, Michelle, Durrer, Cheyenne, Kühler, Annina, Küng, 
Zita (Hg*innen). Keine Zeit für Utopien? Perspektiven der Lebensformenpolitik im Recht. Zürich, St. Gallen: Dike. 
193-218. (zusammen mit S. Mesquita). link 

2.  Nay, Yv E. (2011). Phobie in Swiss Homoland – Zur Frage von Homonationalismus. In: Thal, Andrea (Hg*in). Chew-
ing the Scenery. Zurich: Edition fink. 149-151. link 

1.  Nay, Yv E., Caprez, Christina (2008). Frauenfreundschaften und lesbische Beziehungen: zur Geschichte frauenlieben-
der Frauen in Graubünden. In: Redolfi, Silke, Hofmann, Silvia, Jecklin, Ursula (Hg*innen). fremdeFrau. Beiträge zur 
Frauen- und Geschlechtergeschichte Graubuendens im 19. und 20. Jahrhundert. Band 4. Zürich: Neue Zürcher Zei-
tung. 229 - 316. (Erstautor*in mit Zweitautor*in C. Caprez). link 

 
VORTRÄGE UND PODIEN 

Keynotes und eingeladene Vorträge 

32.  “Soziale Reproduktionsgerechtigkeit und trans Politiken der Fürsorge”, Vortrag, Interdisziplinäre Ringvorle-
sung:Reproductive Justice, Universität Bern, 28. März 2023 



CV & Publikationsliste | Dr. Yv E. Nay | Seite 3 von 8 

31.  “The Affective Life of Trans Studies as a Political Field in Academia and Activism”, Keynote,	The 8th Nordic Trans 
Studies Conference, 2023: From Transgender Rage to Trans Joy: Trans Studies through Affective Lens, 24. Februar 
2023. 

30.  “Politiken der Zugehörigkeit von ‚Regenbogenfamilien‘ – Zwischen emanzipatorischer Veränderung und homonor-
mativ-nationalistischer Ver-Anderung”, Vortrag, Interdisziplinäre Ringvorlesung: Queere Verwandtschaft und Öko-
logien der (Ver-)Bindung, Universität Kassel, 12. Juli 2022 

29. “Transgender Studies”, Vortrag, Interdisziplinäre Ringvorlesung: Einführung in die Geschlechterforschung, Zent-
rum Gender Studies, Universität Basel, 30. November 2021 

28. “Geschlechtliche und sexuelle Vielfalt – Eine überblicksartige Einführung”, Konferenz der Fachgruppe Queer und 
Milchjugend, Dachverband Offene Kinder- und Jugendhilfe Schweiz, Zürich, 17. September 2021 

27. “Transgender Studies”, Vortrag, Interdisziplinäre Ringvorlesung: Einführung in die Geschlechterforschung, Zent-
rum Gender Studies, Universität Basel, 12. Oktober 2020 

26. “Vielfältige Familien. Geschlechtliche und sexuelle Vielfalt in familialen Lebensweisen”, Keynote an der Konferenz 
“Schule im Kontext von Diversität und Pluralität”, BGS Bildungszentrum Gesundheit und Soziales, Chur, Schweiz, 
18. August 2020 

25.  “Trans* Health”, Vortrag, Vorlesungsreihe “Care Sciences”, BGS Bildungszentrum Gesundheit und Soziales, Chur, 
Schweiz, 11. März 2020 

24.  “Zugehörigkeit(en) in Trans*-Aktivismus”, Vortrag, Vorlesungsreihe Trans*Formationen, Cornelia Goethe Center 
für Frauenstudien und die Erforschung von Geschlechterverhältnissen, Goethe-Universität Frankfurt, Frankfurt am 
Main, 29. Januar 2020 

23.  “Transgender Studies”, Vortrag, Interdisziplinären Ringvorlesung: Einführung in die Geschlechterforschung, Zent-
rum Gender Studies, Universität Basel, 9. Dezember 2019 

22.  “Activism and Affect,” keynote lecture at international symposium Affect and Gender between Academia, Arts and 
Activism. Genealogies–Methodologies–Normativities, Freie Universität Berlin, 9 – 10 May 2019 

21.  “Affektive Gemeinschaften und Politiken der Zugehörigkeit”, Vortrag, IPW Vortragsreihe, Institut für Politikwis-
senschaft, Universität Wien, 20. Mai 2019 

20.  “The Biopolitics of Transgender Reproduction,” keynote lecture at international symposium Queer and Trans Re-
production: Co-Producing States of Parenthood, Race and Nation?, Uppsala University, Sweden, 25 – 26 April 2019 

19.  “The Ambivalences of Trans* Activism as a Global Project,” lecture at lecture series Deep Dish, Transgender Studies 
Initiative, Institute of LGBT Studies, University of Arizona, USA, 12 March 2019 

18.  “Trans* Activism as a Social Movement in Anti-Feminist Times,” lecture at lecture series of the Department of 
Gender and Women’s Studies, University of Arizona, 19 February 2019 

17.  “Queerfeministische Politiken der Affekte”, Keynote, Summerschool “Affekte und Effekte. Perspektiven der Gender 
Studies”, Ludwig-Maximilians-Universität München, Deutschland, 23.-27. Juli 2018 

16.  “Trans* Health”, Vortrag, Vorlesungsreihe “Care Sciences”, BGS Bildungszentrum Gesundheit und Soziales, Chur, 
Schweiz, 27 März 2018 

15.  “Familiengefühle – Die affektiv strukturierte Normalisierung von ‚Regenbogenfamilien‘”, Vortrag, Vorlesungsreihe 
“Politiken der Zugehörigkeit”, Technische Universität Berlin, 24. Januar 2018 

14.  “Affective Trans* Activism – Thoughts on Social Movements,” invited research seminar at Department of Gender 
Studies lecture series, London School of Economics and Political Science LSE, London, UK, 8 November 2017 

13.  „Temporalitäten von Trans* - Von historischen ‘Anfängen’ und politischen ‘Fortschritten’”, Keynote Vortrag, In-
ternationale Konferenz “Unerzählte LGBTQ Geschichten,” Universität Bern, Schweiz, 27.-28. Oktober 2017  

12.  “Trans* Health”, Vortrag, Vorlesungsreihe “Care Sciences”, BGS Bildungszentrum Gesundheit und Soziales, Chur, 
Schweiz, 22. März 2017 

11.  “Transgender Studies”, Vortrag, Interdisziplinäre Ringvorlesung: Einführung in die Geschlechterforschung, Zent-
rum Gender Studies, Universität Basel, 9. Dezember 2016 

10.  “Trans* im Blick der Forschung - Aktuelle Erkenntnisse und Debatten in den Transgender Studies”, Vortrag, Inter-
disziplinäre Ringvorlesung: Sexualität_en. Aktuelle theoretische und ästhetische Perspektiven auf Begehren, Inter-
disziplinäres Zentrum für Geschlechterforschung, Universität Bern, Schweiz, 20. April 2016 
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9.  “Kinder mit lesbisch, schwul und trans* lebenden Elter(n) – Einblicke in einen Alltag”, Kinder- und Jugendpsychi-
atrisches Kolloquium, Universitäre Psychiatrische Kliniken UPK, Basel, 4. Juni 2014 

8.  “Transgender Studies,” Vortrag, Interdisziplinäre Ringvorlesung: Einführung in die Geschlechterforschung, Zent-
rum Gender Studies, Universität Basel, 4. Dezember 2013 

7.  “Elternschaft à la queer? Lesben, Schwule, Bisexuelle und Transgender mit Kindern”, Vortrag, Ringvorlesung: 
Genderaspekte und sexuelle Orientierung im Kontext der Sozialen Arbeit, Fachhochschule Nordwestschweiz, Hoch-
schule für Soziale Arbeit, Basel, 20. November 2012 

6.  “Elternschaft à la queer? Gleich- und transgeschlechtliche Familien”, Keynote, Konferenz „Regenbogenfamilien – 
eine junge Familie mit Innovationspotential“, Friedrich-Ebert-Stiftung & Lesben- und Schwulenverband in Deutsch-
land (LSVD), Berlin, 30. September 2012 

5.  “Lesbisch-queerfeministisches Leben in Bewegung”, Keynote, Lesbenkongress, Lesbenorganisation Schweiz 
(LOS), Zürich, 25. August 2012 

4.  “Transgender Parents: Pregnant Man is not an Oxymoron,” LGBT Families 2nd Europeen Meeting, Network of 
European LGBT Families Associations (NELFA), Lloret de Mar, Catalunya/Spain, 29 April 2012 

3.  “Elternschaft und Liebe jenseits von Konventionen? Alternative und utopische Familienformen gestern und heute“, 
Vortrag, Vorlesungsreihe “Familie zwischen Wandel und Persistenz – Chancen und Probleme“, Centrum für Fami-
lienwissenschaften, Universität Basel, 20. Dezember 2011 

2.  “Feeling Bonds: On Shame, Happiness, and (Anti)Sociality,” introduction to the lectures of Sara Ahmed and Sarah 
Franklin at the 54th Venice Art Biennale, Teatro Fondamenta Nuove, Venice, Italy, 9 September 2011 

1.  “Wie verändert die Reproduktionsmedizin die Familie?”, Vortrag, Kulturfestival “Wunschkinder. Die Technisierung 
der menschlichen Fortpflanzung. Performances – Vorträge – Diskurse”, Theater Freiburg und Institut für Ethik und 
Geschichte der Medizin der Universität Freiburg, Freiburg im Breisgau, Deutschland, 21. Mai 2016 

Vorträge an Konferenzen (Auswahl) 

 28. “Queer Family’s Longing for Belonging – Heteronormativity Beyond Antinormativity”, international conference 
“Diverse Families: Parenthood and Family/s beyond Heteronormativity and Binary Gender”, Humboldt-Universität 
zu Berlin, 7 – 8 October 2021 

 27. “The Bio- and Necropolitical Foundations of Transnational Trans* Politics”, Bi-Annual European Conference on 
Politics and Gender ECPR, University of Amsterdam, 4 – 6 July 2019  

 26.  “Rechtliche, politische und pädagogische Aspekte von Transgender/Trans*Elternschaft”, Deutsche Gesellschaft für 
Erziehungswissenschaft DGfE, Leuphana University Lueneburg, Deutschland, 23.-25. Mai 2019 

 25.  “Revolutionary Atmospheres? Affective Trans* Politics in the Global North,” National Women’s Studies Associa-
tion NWSA annual conference “Just Imagine. Imagining Justice: Feminist Visions of Freedom, Dream Making, and 
the Radical Politics of Future,” Atlanta, Georgia, 8 – 11 November 2018 

 24.  “Activism in Discomfort – Decolonising Trans* Politics?” 5th Nordic Transgender Network Conference “Activism, 
Resistances, Alliances,” Karlstad University, Karlstad, Sweden, 24 – 26 September 2018 

 23.  “The Political Imaginary of Affective Atmospheres,” 10th European Feminist Research Conference „Difference, 
Diversity, Diffraction: Confronting Hegemonies and Dispossessions,” University of Göttingen, Germany, 12 – 15 
September 2018 

 22.  “Politics of Affect in Trans* Communities,” international conference of the Social Science History Association 
SSHA, Women, Gender and Sexuality Network’s Panel “Body Politics,” Montreal, Quebec Canada, 2 – 5 Novem-
ber 2017 

 21.  “The Structure of Affect in Trans* Activism,” Internationale Konferenz der Gesellschaften für Geschlechterfor-
schung Deutschland, Österreich und Schweiz “Aktuelle Herausforderungen der Geschlechterforschung”, Universi-
tät zu Köln, 28.-30. September 2017 

 20. “Affektive Paradoxien queerer Epistemologie – Heteronormativität affekttheoretisch gewendet”, Internationale 
Konferenz der Gesellschaften für Geschlechterforschung Deutschland, Österreich und Schweiz “Aktuelle Heraus-
forderungen der Geschlechterforschung”, Universität zu Köln, Deutschland, 28.-30. September 2017 

 19.  “Heteronormativity Beyond Anti-Normativity,” international workshop Cultures of Difference, University of Cam-
bridge, UK, 9 – 11 June 2017 
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 18.  “‘Not Gay as in Happy but Happy as in Queer’ – The Affective Paradoxes of Queer Families,” international con-
ference Queering Parenting, Centre For Social Studies CES, University of Coimbra, Portugal, 2 – 3 March 2017 

 17. “The Errantry of Affective Activism – Temporal and Affective Paradoxes of Trans* Politics,” interdisciplinary 
colloquium of the Institute for Cultural Inquiry ICI Berlin, Berlin, Germany, 15 November 2016 

 16.  “Affective Activism – The Feeling of Belonging in Trans* Communities,” international Trans* Studies conference, 
University of Arizona, Tucson, USA, 7 – 10 September 2016 

 15.  “We are Family – Die Bedeutung von Familie in LGBT*Q-Politiken seit den 1970er Jahren”, 4. Schweizerische 
Geschichtstage, Universität Lausanne, Schweiz, 9.-11. Juni 2016 

 14.  “Queerfeministische Politiken affektiv strukturierter Paradoxien”, Jahrestagung Schweizerische Vereinigung für 
Politische Wissenschaft SVPW, Universität Basel, 21.-22. Januar 2016 

 13.  “Affektive Politiken im Trans*Aktivismus – Eine affekt-theoretische Perspektive auf Community”, Internationale 
Konferenz “Wissen(schaft)spolitik an den Grenzen heteronormativer Zweigeschlechtlichkeit”, Inter* & Trans* 
Wissenschaftsnetzwerk (ITW), Universität Oldenburg, Deutschland, 17.-19. November 2015 

 12. “Queering Unhappiness – Affektive Politiken der Paradoxien”, Tag der Politikwissenschaft, Österreichische Ge-
sellschaft für Politikwissenschaft, Universität Wien, Österreich, 28.-29. November 2014 

 11.  “‘Die glückliche Familie’ – Paradoxien der affektiven Politiken rund um queere Familien”, Internationale Konfe-
renz „Family?! Controversial Concepts, Politics and Practices”, Schweizerische Gesellschaft für Geschlechterfor-
schung SGGF, Universität Basel, 11.-13. September 2014 

 10.  “Intimate politics of queer families,” international conference Contesting Fertilities, Families, and Sexualities. So-
cial and Historical Perspectives on Assisted Reproductive Technologies, Department of Social and Cultural An-
thropology, University of Zurich, 6-9 September 2013  

 9.  “Vulnerable Queer Families – Politics of Affective Alliances,” international conference What is Coalition? Reflec-
tions on the Conditions of Alliance Formation with Judith Butler’s Work, University of Geneva, 15 May 2012 

 8.  “Not Gay as in Happy, but Happy as in Family? Affective Politics of Queer Families,” international conference of 
the Swiss Network in Gender Studies and The Swiss Graduate Programmes in Gender Studies, University of Basel, 
16-19 September 2011 

 7.  “We are family!? Queerfeministische Familienformenpolitik”, Zweiter Kongress der deutschsprachigen Rechtsso-
ziologie-Vereinigungen “Der Kampf ums Recht. Akteure und Interessen im Blick der interdisziplinären Rechtsfor-
schung”, Universität Wien, Österreich, 2.-4. September 2011 

 6.  “The Making of Babies by Lesbians and Gays – New Kinship Configurations by Biomedical Technologies of Re-
production,” international conference “Mission Creep: The Unintended Effects of Biotechnologies”, University Lu-
zern, Switzerland, 8 October 2010 

 5.  “Die Erfindung der Lesbe: Sexuelle Identitäten im Wandel”, Nationale Tagung Schweizerische Gesellschaft für 
Soziologie “Identitäten und Wandel der Lebensformen”, Universität Genf, Schweiz, 9. September 2009 

 4.  “Assistierte Reproduktionstechnologien und nicht-hegemoniale Lebens- und Beziehungsformen”, Internationale 
Konferenz “Gender at the border”, Universität Wien und Universität Basel, Hittisau, Österreich, 3.-6. Juni 2008 

 3.  “Conceptions of gender and sexuality of Drag Kings in Switzerland,” international conference “Queerness and Oth-
erness”, Mexico City, Mexico, 23-29 April 2008 

 2.  “Lesbian Lives in Switzerland,” international conference “Hetero factory: Challenging Normativity in School and 
Working Life”, Linköping University, Sweden, 13-15 June 2006 

 1.  “Lesbian lives in Switzerland,” international conference “Lesbian lives XII: Historicising the Lesbian”, University 
College, Dublin, Ireland, 10-12 February 2006 

Expertise in Podiumsdiskussionen 

6.  “Anti-Feminismus und Trans-Feindlichkeit”, Lange Nacht der Kritik, Universität Zürich, 9. November 2023 
5.  “Trans* Geschlechtlichkeit und Feminismus”, Feministischer Salon Basel, 14. März 2023 
4.  “Ideologisch oder realitätsfern? Geschlechterforschung unter Legitimationsdruck”, Symposium “Akademischer Fe-

minismus. Produktion und Transfer von Genderwissen”, Universität Freiburg und Universität Basel, Freiburg im 
Breisgau, Deutschland, 5.-6. Februar 2015 

3.  “Regenbogenfamilien: Status quo in der Schweiz”, Internationale Konferenz „Family?! Controversial Concepts, 
Politics and Practices”, Schweizerische Gesellschaft für Geschlechterforschung SGGF, Universität Basel, 11.-13. 
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September 2014 
2.  “Kritik in Aktion: Theorie und Praxis feministischen Widerstands”, Tagung des AK Politik und Geschlecht in der 

Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft “Feministische Kritik und Widerstand“, Giessen/Marburg, 
Deutschland, 14. Januar 2012  

1.  “Reproduktionsmedizin – Ein Thema nur für Frauen?”, Kulturfestival “Wunschkinder. Die Technisierung der 
menschlichen Fortpflanzung. Performances – Vorträge – Diskurse”, Theater Freiburg und Institut für Ethik und 
Geschichte der Medizin der Universität Freiburg, Freiburg im Breisgau, Deutschland, 21. Mai 2011 
 

WISSENSCHAFTSKOMMUNIKATION 

Medienartikel und Blogeinträge 

17.  Nay, Yv E. (2022). Queere Elternschaft. In: Fabrikzeitung, 382 Oktober, ohne Seitenzahl. link 
16. Nay, Yv E. (2020). Das heteronormative Regime der rechtlichen Regulierung gleichgeschlechtlicher Elternschaft. 

In: RosaRot. Zeitschrift für feministische Anliegen und Geschlechterfragen, 58, 32-37. link 
15.  Nay, Yv E. (2019d). Die heterosexuelle Familie als Norm. Das heteronormative Regime der rechtlichen Regulierung 

gleichgeschlechtlicher Elternschaft. In: sozial extra, 16 (107), 372-375 (online first). link 

14.  Nay, Yv E. (2018b). Eine kritische Zusammenschau der Forschung zu ‘Regenbogenfamilien’. In: Regenbogenfami-
lien.ch, May 2018, 1-12. link 

13.  Nay, Yv E. (2018c). Tour d’horizon critique de la recherche sur les familles ‘arc-en-ciel’. In: Regenbogenfami-
lien.ch, May 2018, 1-12. link 

12.  Nay, Yv E. (2016). Was sagt die Wissenschaft zu ‘Regenbogenfamilien’? Eine Zusammenschau der Forschung. In: 
Regenbogenfamilien.ch, January 2016, 1-9. link 

11.  Nay, Yv E. (2016). Que dit la science sur les ‘familles arc en ciel’? Tour d’horizon de la recherche. In: Regenbogen-
familien.ch, January 2016, 1-9. link 

10.  Nay, Yv E. (2013). “Lesben nach vorn – Abweichung als Systemressource”. In: Siekamundblieb.blogspot.com, 4 
June 2013. link 

9.  Nay, Yv E. (2013). “Vielfältig statt flexibel normalisiert”. In: WOZ Die Wochenzeitung, Nr. 23. link 
8.  Nay, Yv E. (2010). “Mami, Mama, Papi, Papa – Regenbogenfamilien”. In: WOZ Die Wochenzeitung, Nr. 24. link 
7.  Nay, Yv E. (2008). “Was macht den Mann zum Mann? Transmännlichkeiten”. In: Uni Nova, 110, 12-14. link 
6.  Nay, Yv E., Grubenmann, Bettina (2007). Säuglingsbetreuung in Kindertagessätten - Expertise für eine innovative 

Konzeption. In: Krippenjournal, 2, 2-8. (Erstautor*in mit Zweitautor*in B. Grubenmann) 
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